
Protokoll zum ordentlichen Kreistag vom 19.05.2008 

  

Top 01:  Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit 

 

 

Beginn  19:45 Uhr 

  

Begrüßung die anwesenden Vereinsvertreter/innen und Gäste wurden durch Frank Granowski begrüßt. Danach 
erfolgte eine Schweigeminute in Gedenken 

der Verstorbenen. 

  

  

Anwesenheit  Vereine  43 anwesend 10 fehlten 

Funktionäre  10 anwesend 

  

Stimmberechtigte  53 Stimmberechtigte 

  

siehe auch beigefügte Anwesenheitsliste 

  

Top 02:  Ehrungen 
  

Durch den Bezirksvorsitzenden Werner Almesberger wurden die Sieger auf 
Bezirksebene geehrt, die goldene Ehrennadel im Namen des WTTV wurde an Wolfgang 

Kempe (TTC BW Solingen) überreicht. 
  

Herbert Kraus überreichte Karl-Heinz Franz (Mettmann Sport) die goldene Ehrennadel. 
  

Danach wurden die WZ-Pokalsieger, Ranglisten- und Kreispokalsieger durch den stellv. 
Sportwart Volker Backhaus geehrt. Eine Ehrung der Gruppensieger erfolgt zu einem späteren 

Zeitpunkt. 

  

Top 03:  Berichte 

  

Frank Granowski berichtete vom Abschneiden der Mannschaften auf Verbands-/Bezirksebene und vom Stand 
der laufenden Relegationsspiele. Des weiteren gab er einen kurzen Überblick über die abgelaufene Saison und 

die derzeitige Situation im Auf-/Abstieg auf Kreisebene. 
  



Die Meldetermine für die neue Saison können der Homepage entnommen werden. Diese liegen diesmal so, dass 
alle Eingaben von Vereinsseite aus vor den Sommerferien abgeschlossen werden können. 

  
Bei den Bezirksmeisterschaften belegten Spieler des Kreises hervorragende Plätze. Eine besondere Ehrung 

bekam Christel Kipp für Ihre herausragenden Leistungen in der abgelaufenen Saison. 
  

Klaus Hartmann berichtete aus dem Spruchausschuss (Bericht liegt bei). Ab nächster Saison wird notfalls bei 
Unsportlichkeiten auch mit Geldstrafen gemaßregelt, dem Spruchausschuss wird ein Kontrollausschuss 

vorgeschaltet, der über die Einleitung eines Spruchausschuss-verfahrens entscheidet. 
  

Walter Steil erläuterte mündlich (wegen Urlaub konnte leider kein schriftlicher Bericht erstellt werden, dieser 
wird per Mail nachgereicht) die Ein-/Ausgabensituation des Kreises. Ebenso konnte bisher kein Termin für eine 

Kassenprüfung gefunden werden, der Bericht wird ebenfalls nachgereicht. 
  
  
  
  
  
  
  

Top 04:  Wahl eines Versammlungsleiters 

  

Vorschläge/ Stimmen   Lueg, Clemens / einstimmige Wahl 
  
  

Top 05:  Entlastung des Vorstandes 

  

Clemens Lueg  dankte im Namen der Versammlung dem Vorstand für die getane Arbeit und 

beantragte die Entlastung, wegen der fehlenden Kassenprüfung und des fehlenden 

Kassenberichtes unter Ausschluss des Kassierers . Die Entlastung wurde bei 5 Enthaltungen 

erteilt. 

  

  

Top 06:  Wahlen 

  

Lediglich die Wahl zur Damenwartin stand an. Hier wurde als einzige Kandidatin Bettina Kipp 

vorgeschlagen, die dann einstimmig gewählt wurde. 

  

Top 07:  Wahl der Delegierten für den Bezirkstag 

  

gesucht wurden 7 Delegierte, die neben dem Vorsitzenden auf dem Bezirkstag (10.06.2008) im 



Namen der Versammlung abstimmen: 

  

Herbert Kraus 

Walter Steil 

Volker Backhaus  einstimmig im Block 

Martin Kowalski 

Hein Meis 

Kurt Orfgen 

Heinrich Buthmann 

  

Ersatz: Marcus Harzen 

  

  

Top 08:  Anträge 

  

es lag ein Antrag vor, der jedoch nicht zur Abstimmung gegeben werden konnte, da eine Änderung der WO 
erforderlich geworden wurde. Dies fällt in die Zuständigkeit des Verbandstages. 

  
Es handelte sich um die Handhabung der Regelung der einheitlichen Trikots bei Ersatzgestellung, man wünschte 
hier eine Auflockerung. Werner Almesberger berichtete kurz von Möglichkeiten, Marcel Buddée berichtete vom 

Vorgehen in den Jugendklassen. 
  

Mit 31 Ja- zu 6 Nein-Stimmen (bei 16 Enthaltungen) wurde der Antrag des Kreisvorstandes auf dem Bezirkstag, 
den Antrag auf den Freitagsspieltag für die Bezirksklassen als verbindlichen Spieltag einzureichen, 

angenommen. 
  



Top 09:  Verschiedenes 

  

a) Kreismeisterschaften: 
Herren  TTV Ronsdorf als Ausrichter 

Jugend  wird noch ein Ausrichter gesucht 
  

Termin für beide ist der 13./14.09.2008 
  

b) Turnieranträge / Ehrungen 
Werner Almesberger bat darum, künftig die Genehmigungsanträge für Turniere oder Anträge auf Ehrungen über 

den Kreisvorstand direkt an den zuständigen (Ehrenwart / Turnierwart) zu senden. Eine direkte Zusendung an 
ihn ist nicht erforderlich. 

  
Auch bat er nochmals darum, die Ergebnismeldung der Spiele frühzeitig in ClickTT einzugeben, damit die 

Meldung an die Presse vollständig weitergeleitet werden kann. 
  

Auch in 2008/2009 wird der Bezirk aufgrund der guten Kassenlage keinen Mannschaftsbeitrag (25,-- Euro) 
erheben. 

  
c) Verbandstag 

  
Werner Almesberger berichtete von anstehenden Anträgen zum Verbandstag, die Auswirkung auf die WO 

haben: 
  

ca) Ersatzgestellung 
Künftig kann ein Spieler bis zu dreimal in verschiedenen höheren Mannschaft eingesetzt werden. Beim vierten 

Einsatz verliert der Spieler die Einsatzberechtigung für seine Mannschaft und darf nur noch in der untersten 
Mannschaft eingesetzt werden, in der er Ersatz gespielt hat. 

  
cb) Krankmeldung von Spielern 

die "Krankmeldung" kann nur noch zwischen dem dritten und fünften Spieltag vorgenommen werden. 
  

cc) Überzählige Stammspieler 
Überzählige Stammspieler können künftig nur noch bis vor dem fünften Spieltag der abgebenden Mannschaft in 

einer Halbserie in eine andere Mannschaft wechseln. 
  

cd) Zählgeräte / Umrandungen 
der Passus, nachdem Zählgeräte und Umrandungen erst ab Bezirksebene verpflichtend sind, wird gestrichen. 

  
ce) Kostenerstattung bei Wechsel 

Ein Nachweis der Kostenerstattung an die Geschäftsstelle des WTTV entfällt. Der Zahlungspflichtige muss den 
Nachweis erst auf Anforderung erbringen,. der abgebende Verein hat ein Einspruchsrecht gegen die 
Spielberechtigung beim neuen Verein aufgrund fehlender Kostenerstattung bis 30.09. / bzw. 31.01.. 

  
d) Internetseite 

Kurt Orfgen regte an, auf der Internetseite einen Hinweis zum Damenspielbetrieb anzubringen. Dies soll nach 
Rückkehr des Sportwartes geprüft werden. 

  
e) Urkunden 

Kurt Orfgen fragte nach, warum keine Ehrung der Damenranglistenplatzierten erfolgte, ihm fehlten hier die 
Urkunden. Bettina Kipp verwies auf den Urlaub von Hein Meis und versprach, sich nach dessen Rückkehr mit 

ihm darüber zu verständigen. 
  

f) Material 
Durch Bernd Höhle wurde nachgefragt, wie man mit der derzeit bestehenden Materialdiskussion 

(Frischklebeverbot / lange Noppen) umgehen soll. Durch Frank Granowski und Werner Almesberger wurde kurz 
vom Stand der Testgeräte berichtet, ansonsten kann man nur die aktuelle Materialliste auf den Internetseiten zur 

Hilfe nehmen. 
  
  



Die Versammlung endete um 21:35 Uhr. 

  
  
  
  

Marcus Harzen 

Schriftführer 

  

  

Anlagen: 

• Tagesordnung 
• Anwesenheitsliste der Vereine 

• Anwesenheitsliste erweiterter Vorstand 
• Bericht des Spruchausschusses 

• Tagesordnung der Bezirksversammlung 

  

  
 


